

Sitzungsvorlage öffentlich



Vorlage-Nr.:	VO/0222/2015
Top-Nr.:	
Fachbereich:	Haupt- und Personalamt
Erstellt von:	Daniela Damm
Datum:	26.08.2015

Betreff:

Kinderhaus Rasselbande Olfen;
Aufgabe der Trägerschaft und Trägerwechsel

Beratungsfolge:

07.09.2015	Ausschuss für Schule und Kindergärten
------------	---------------------------------------

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Schule und Kindergärten nimmt die Ausführungen zum Kinderhaus Rasselbande zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung,

1. unter Berücksichtigung der Elternbelange Gespräche mit potentiellen Trägern zu führen und
2. eine Entscheidungsvorlage für einen Trägerwechsel in der nächsten Sitzung vorzulegen.

Begründung:

Seit 2011 betreibt das Kinderhaus Rasselbande einen Kindergarten mit dem Schwerpunkt Flexibilität in Olfen. Das flexible Konzept unterstützt insbesondere berufstätige Eltern dabei, die Betreuung ihrer Kinder mit ihren individuellen Arbeitszeiten zu vereinbaren. Dabei versteht sich das Kinderhaus auch als verlässlicher Partner für die örtlichen Unternehmen.

Im Kindergarten werden heute 70 Kinder betreut. Von den Familien werden sowohl individuelle (z. B. tageweise wechselnd sowie Früh-/Spät-/Sonderbetreuung) als auch "Regelbetreuungszeiten" nachgefragt. Unternehmenskooperationen konnten bis heute nicht verwirklicht werden.

Wie in der letzten Ausschusssitzung für Schule und Kindergärten vom Kreisjugendamt erklärt, war Ende 2014 eine schnelle Reaktion auf den erhöhten Bedarf an Kitaplätzen in Olfen erforderlich. Insbesondere auch, um den Rechtsanspruch von Eltern zu erfüllen.

Zum 01.01.2015 konnte in Absprache mit dem Kreisjugendamt eine zusätzliche Gruppe im Kinderhaus Rasselbande in den ehemaligen Pillefuß-Räumen eingerichtet werden. Betreuungsanfragen konnten somit kurzfristig positiv beantwortet werden. Auch Kinder mit Migrationshintergrund konnten schnell mit einem Kindergartenplatz versorgt und integriert werden. Diese Entwicklungen haben u. a. dazu geführt, dass das ursprüngliche Rasselbande-Konzept am Standort Olfen nicht umfänglich umgesetzt werden konnte.

Im Rahmen der Gespräche über die Fortführung des Kindergartenbetriebs - seinerzeit wurde ein fünfjähriger Vertrag geschlossen - hat das Kinderhaus Rasselbande schließlich entschieden, die Trägerschaft aufzugeben.

Die Trägerin möchte gemeinsam mit der Stadt und in Zusammenarbeit mit den Eltern eine Lösung für einen möglichst reibungslosen Trägerwechsel entwickeln. Eltern, Mitarbeiterinnen sowie die Träger der Olfener Kindergärten wurden zwischenzeitlich über diese Situation informiert.

Frau Angelika Kirstein, Geschäftsführerin des Kinderhauses Rasselbande, und die Verwaltung werden in der Sitzung über den Stand der Gespräche berichten.

Ziel ist nun, in Zusammenarbeit mit den Eltern eine Zukunftslösung zu entwickeln und mit interessierten Trägern zu sprechen. Die Verwaltung sollte den Übergangsprozess moderierend begleiten.

Alle Beteiligten haben sich für einen geordneten, möglichst „unbemerkten“ Übergang ausgesprochen. Hierbei ist es den Eltern ein wichtiges Anliegen, die Bezugspersonen ihrer Kinder und die geschätzte Flexibilität zu erhalten. Zudem sollte aus Sicht der Verwaltung die Trägervielfalt in Olfen erhalten bleiben.

Ein Trägerwechsel soll behutsam vorbereitet werden. Die Verwaltung schlägt vor, den Prozess intensiv zu begleiten und zu moderieren, eine von Eltern mitgetragene Lösung zu entwickeln und in der nächsten Sitzung eine Entscheidungsvorlage für den Ausschuss und den Rat vorzulegen. Die Sitzung soll noch im Oktober stattfinden.

Damm
Amtsleiterin

Himmelmann
Bürgermeister